
《信阳文明20条》内容
1.不乱扔垃圾、不随地吐痰；2.公共场合不吸烟、不喧哗；3.有序排

队不插队；4.不在公共设施上和风景区乱写乱画；5.主动让座不抢座；6.
不践踏花草，不攀折树枝；7.遛狗要拴绳，宠物粪便自己清；8.楼道不放
杂物；9.不在公共场所随意晾晒衣物；10.点菜适量，剩菜打包；11.喝酒
不过量、不强劝；12.亲朋聚会不埋头玩手机；13.生人问询热情回答；
14.约定时间不迟到，答应的事要做到；15.遇事不争吵、有话好好说；
16.过马路不翻隔离栏；17.开车正确使用远光灯；18.斑马线上车让人，
人快走；19.行车途中不抛物；20.不占用公共通道。
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创建全国文明城市创建全国文明城市

□本报记者 王 博

官渡河，是淮河支流扮靓光山县城
的唯一一条河流，也是全省“百城建设提
质工程”打响“第一枪”的原点。

槐店乡，是该县拥有官渡河沿岸线
最长的唯一乡，长达 3220 米，也是该县
唯一的“河南省乡村振兴示范点”。

平面看：槐店乡依偎在官渡河南岸
的怀抱，官渡河唱响在槐店乡的臂膀；

立体看：槐店乡映衬着官渡河的神
秘感，官渡河赋予着槐店乡通透感。

这种通透感，在眼下这个“删繁就
简”的季节里，更是让人美不胜收：与其说
官渡河让槐店乡“沾光”，不如说槐店乡为
官渡河添彩，这是怎样的添彩呢——

生态优

阳光、沙滩、清波、旅游船……这是
今年国庆节期间，游人在官渡河享受到
的自然风光。

同是国庆节期间，到槐店乡境内司
马光油茶园体验观光的游客一波接一
波、谁来谁就乐。入驻园区的河南联兴
油茶公司总经理陈世法昨天告诉记者，

这几天老天帮忙，气候适宜，每天到油茶
园观光的就有 3000多人。

此时正值油茶果实成熟的旺季，也
是油茶花骨朵待放的佳期。此时，从山
上林间公路漫游，不仅能看风过茶园笑
弯腰的茶树，而且能嗅到油茶花蕾的脉
脉清香。此时，该乡 2.7万亩油茶园与官
渡河形成的水光山色，让游人流连忘返。

该乡位处光山县城南 5 公里，总面
积 86.7平方米，全乡 2.8万人，森林覆盖
率达 38.9%，是河南省旅游示范乡、生态
示范乡、国土绿化模范乡（镇）。

多年来，该乡坚持“文化为魂，生态
为要，富民为本”的宗旨，坚守“生态、宜
居、绿色、环保”的发展理念，按照“一核
两翼”的布局，稳中求进，即以槐香园新
型农村社区为核心，以省道 213 线为轴
线，构建“西区油茶、东区花卉”发展格
局，大力发展油茶、苗木、花卉等绿色产
业，让生态升值。

为了把油茶产业发展成为富民产
业、生态产业、旅游产业和朝阳产业，该
乡坚持“五个突出”，即突出集中连片、突
出因地制宜、突出群众自愿、突出综合利
用、突出产业互动。按照 5 万亩发展目

标规划设计一次到位；采取企业带动发
展模式，先后引进联兴油茶公司、国伟公
司、河南省林科院等参与建设，园区内
山、水、田、林、路建设显著提升。该乡乡
长吴正宇指着满山遍野的油茶说，目前，
园区油茶亩产鲜果可达 800 公斤，年产
值超亿元，成为全国油茶北缘强乡。

不仅如此，该乡的“五个千亩基地”
连片成多彩田园，即油茶基地、苗木花卉
种植基地、小杂果基地、粮油生态基地、
稻虾共作基地，形成一道“春夏畅游生态
园、秋冬徒步油茶山”的亮丽风景，也将成
为官渡河畔一枚天然的生态产业名片。

产业兴

秋高气爽，山水一色——
站在槐店乡的山岗上，可以领略官

渡河“一湾碧水映晚霞”的惬意；站在官
渡河的岸边，可以欣赏槐店乡“一行白鹭

上青天”的快意。
在杨大湾村“四方万亩原生态粮油

种养旅游示范基地”，记者看到鸟瞰图上
的两行大字“淮河源之水养虾誉天下，大
别山之腹种稻济四方”。

原来，这是“农业产业化省重点龙头
企业”光山县四方植物油有限公司在此
建立的稻虾共作基地。该公司经理向勇
掰着指头说，稻虾共作共生的原理在于：
虾喜欢到浅滩地方活动，稻田为其提供了
适宜的场地；原生态水稻需要无污染无公
害，虾在活动中能够产生有机肥和改善土
壤。公司 2015年流转 1700亩土地，实现
稻虾共作300多亩，今年产稻谷160吨，每
亩产虾150公斤，这不仅是植物与动物的
合作共赢，也是企业与乡村的合作共赢。

像这种产业共赢，该乡“五个千亩基
地”已开出“五朵金花”。

(下转第二版）

槐 店 添 彩 官 渡 河
——“河南省乡村振兴示范点”光山县槐店乡速写

本报讯（记者 胡瑜珊）10 月 10 日，
省老区建设促进会会长刘春良等一行来
我市调研《大别山革命老区振兴发展规
划》（以下简称《规划》）实施情况，并在市
行政中心召开座谈会，听取我市贯彻落
实情况汇报。省人大常委会副主任、市
委书记乔新江主持座谈会。

省军区原司令员卢长健，省老区建
设促进会副会长王群、常务理事张成智
等和市领导刘国栋、王新会、周保林出席
座谈会。出席会议的还有市老区建设促
进会会长王道云、常务副会长尹保斌。

座谈会上，刘春良说，党中央、国务
院高度关注老区建设发展，十八大以来，

习近平总书记多次深入老区调研，对老
区建设发展作出一系列重要指示。2015
年 6月，国务院批复同意《规划》，这对发
挥大别山革命老区比较优势，尽快改变
贫困落后面貌，加快中部地区发展具有
重要意义。省委、省政府十分重视老区
发展，2016年 3月下发了《河南省大别山
革命老区振兴发展规划实施方案》（以下
简称《实施方案》），助力大别山革命老区
发展。《规划》和《实施方案》实施以来，信
阳市委、市政府切实加强组织领导，主动
对接谋划，强力组织实施，经济社会发展
取得了显著成绩。今年是《规划》实施的
关键一年，希望信阳市委、市政府认真总

结，肯定成绩，查找差距，强化措施，补齐
短板，全力推动《规划》和《实施方案》落
到实处，把党中央、国务院和省委、省政
府绘制的蓝图变为现实。

乔新江说，长期以来，省老促会对信
阳发展给予了大力支持，倾注了大量心
血，我们对此表示衷心感谢。信阳既是

《规划》确定的三个核心发展区域之一，
也是列入“十三五”规划的淮河生态经
济带发展规划确定的三个核心发展城
市之一。特别是《规划》获批实施和我
省《实施方案》的制定出台，不仅饱含了
党中央、国务院对老区发展的深切关
怀，体现了省委、省政府对信阳发展的

高度重视和大力支持，也凝结了省老促
会的辛勤付出，更为信阳打好打赢脱贫
攻坚战、实施乡村振兴战略、推动跨越
发展带来了前所未有的难得机遇，注入
了持续前进的强大动力。下一步，我们
将以规划实施为引领，抢抓政策机遇，
加快推动经济发展高质量；以规划实施
为动力，扛牢政治责任，高质量打好打
赢脱贫攻坚战；以规划实施为抓手，用
好调研成果，全力推动规划和实施方案
落地生根，为造福信阳、添彩中原作出
新的更大贡献。

座谈会后，调研组一行还前往罗山
县实地调研《规划》实施情况。

抢抓政策机遇 加快老区发展
省老促会莅信调研《大别山革命老区振兴发展规划》实施情况

10月10日，技术人员在浉河区柳林乡
富香兰园花卉种植有限公司的兰花大棚内
修剪兰花。

据了解，该公司建设兰花商品苗标准
大棚 50 亩，其中智能化大棚 5000 余平方
米，用于精品兰花的种植和展示，共种植兰
花13万盆，并采取“公司+合作社+贫困户”
的方式，带动30户贫困户脱贫增收。

本报记者 郝 光 王 哲 摄

□本报评论员

未雨绸缪，早为之所。
今冬明春造林绿化、2019年创森工作已

经拉开帷幕，这是我市创建国家森林城市的
持续，也是对创森工作的提升，需要始终坚持
以人民为中心，不断开创新局面、迈上新台
阶。

去冬今春，市委、市政府认真贯彻落实习
近平生态文明思想，全面实施《信阳市国家森
林城市建设总体规划（2018－2027）》，广大干
部群众积极参与，同心创建，全市森林网络初
步形成、森林健康持续提升、森林经济稳步发
展、生态文化日益浓厚，“让森林走进城市、让
城市拥抱森林”正成为信阳人的城市建设新
理念。

国家森林城市建设是生态惠民、生态利
民、生态为民的生动实践，是新时代信阳高质
量发展的内在要求。习近平在党的十九大报
告中指出：“人与自然是生命共同体，人类必
须尊重自然、顺应自然、保护自然。”同时强
调：“我们要建设的现代化是人与自然和谐共
生的现代化，既要创造更多物质财富和精神
财富以满足人民日益增长的美好生活需要，
也要提供更多优质生态产品以满足人民日益
增长的优美生态环境需要。”信阳的创森工
作，正是贯彻落实习近平生态文明思想的具
体行动。

让信阳的天更蓝、水更清、岸更绿、景更
美，更好满足广大人民群众对美好生活的新
期待和对生态环境的新要求，这是信阳创森
的出发点和落脚点。我们要充分认识到创
建国家森林城市，就是遵循“绿水青山就是金山银山”的发展理念，必须把创
建国家森林城市作为一项重要任务来抓，突出生态为民，坚持打好创森攻坚
战，不断提高城市森林覆盖率，改善城乡人居环境，推动形成人与自然和谐
发展的现代化建设新格局。

高质量生活，需要高质量发展。“既要温饱更要环保，既要小康更要健
康”已经成为人民群众的共同心愿。创建国家森林城市，就要积极顺应群众
建设美好家园、共享幸福生活的强烈愿望，持续开展造林绿化，用绿色装点
城市，真正让信阳人民置身森林氧吧、喝上干净的水、呼吸新鲜空气、吃上放心
食品，让广大群众充分享受环境保护生态文明的崭新成果。

大地植绿，心中播绿。只要我们坚持以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指引，始终把改善人居环境作为创森出发点，把构建生态经济体系
作为创森着力点，把满足群众美好生活需要作为创森落脚点，就会留下一行
笃行的脚印，实现一个绿色的梦想。
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本报讯（记者 孙银鸽）“社区环境好
了，邻里关系更和睦了，俺一定把这光荣
留住喽。”昨日上午，湖东街道三里店社
区七组居民涂新成一边擦拭着门口的五
星级文明户牌子，一边高兴地说。房檐
下的爱心晾衣架上整齐地晾晒着被褥，
胡同里一幅静谧而美好的景象。

如今，走在浉河区的大街小巷，街道
干净而整洁，车辆停放井然有序，胡同提
示牌成为文明公约“名片”，居民在楼道
文化中得到熏陶，印有公益广告的墙体
彩绘生动形象……这一切都得益于浉河
区推进城市管理所做的探索与实践。

去年以来，为切实提升城市管理水

平，营造干净有序的市容环境，浉河区以
贯彻落实《信阳市市容和环境卫生管理
条例》为抓手，突出制度引领、强化制度
约束，探索并建立了常态长效的城市管
理机制。

市容市貌是一个城市“颜值”的直
接体现。浉河区在持续宣传环境卫生
管理条例的基础上，组建城市管理综合
整治执法队伍，针对辖区内的流动摊
点、出店及占道经营，沿街商户“门前三
包”落实不到位，“门内达标”不符合要
求的进行逐街整治。开展“三创评”活
动，鼓励争创文明诚信经营示范街和文
明卫生示范小区并给予奖励，让创评活

动成为广大商户（居民)主动参与的自
觉行动。

以城市综合执法常态长效化为基
础，该区建立联合执法申报制度，实行

“顶格处理”，达到“处理一个、震慑一片”
的效果。同时，建立定期督查通报工作
制度，每月汇总督查记分，根据各单位记
分情况实行奖惩。

有了俏“面子”，更需好“里子”。该

区通过建立创文重点工程投入资金奖补
机制，发布《浉河区创文重点工程资金奖
补实施方案》，对老旧小区整治、文明校
园创建等创文重点工程采取财政资金以
奖代补的形式予以支持。

其中，背街小巷整治列入该区 2018
年一创一建“十件实事”，在墙白、地净、
灯明的标准下，注重综合环境的打造，越
来越多的问题胡同转变为精品街巷。

扮靓“面子”夯实“里子”
浉河区构建常态长效管理机制激发创文活力

新华社北京10月10日电 中共中
央总书记、国家主席、中央军委主席、中
央财经委员会主任习近平 10月 10日下
午主持召开中央财经委员会第三次会
议，研究提高我国自然灾害防治能力和
川藏铁路规划建设问题。习近平在会上
发表重要讲话强调，加强自然灾害防治

关系国计民生，要建立高效科学的自然
灾害防治体系，提高全社会自然灾害防
治能力，为保护人民群众生命财产安全
和国家安全提供有力保障；规划建设川
藏铁路，对国家长治久安和西藏经济社
会发展具有重大而深远的意义，一定把
这件大事办成办好。

中共中央政治局常委、国务院总理、
中央财经委员会副主任李克强，中共中
央政治局常委、中央书记处书记、中央财
经委员会委员王沪宁，中共中央政治局
常委、国务院副总理、中央财经委员会委
员韩正出席会议。

（下转第四版）

习近平主持召开中央财经委员会第三次会议强调

大力提高我国自然灾害防治能力
全面启动川藏铁路规划建设

□本报记者 韩 蕾

风雨三十年，斗转星移；峥嵘岁
月，笔墨春秋。

《论语·为政》有云：“吾十有五
而志于学，三十而立。”1988 年 10
月 10 日，《信阳晚报》前身《申城晚
报》应时而生，所有关于几代晚报人
梦想与坚守、付出与收获的故事，从
此精彩开篇。在这个金秋十月，《信
阳晚报》载着祝福与梦想，迎来了自
己的三十岁生日。

10月 10日下午 3时整，“信阳晚
报创刊 30周年暨信阳晚报融媒体读
者座谈会”召开。应邀参会的读者
齐聚一堂，不仅为了见证这一历史
时刻，也为《信阳晚报》的发展建言
献策。

“多年来，《信阳晚报》发生了可
喜的变化，内容越来越丰富，而且还
很接地气，还有微信公众号、网站、
微博等等，形式很多样。”市政协原
常务副主席赵主明表示，经过多年
的发展，《信阳晚报》在读者中越来
越受欢迎。

“作为晚报多年来的忠实读者，
我祝福晚报这棵大树枝繁叶茂，明
天更美好。”市委深改办主任王西亮
对《信阳晚报》送上了祝福。

“人生易老天难老，信阳晚报不
可少，三十而立好年华，举旗帜聚民
心不跑调，与时俱进办出特色最重
要。”市文广新局副局长丁永祥即兴
创作的诗歌，表达了他对《信阳晚

报》的认可。
30年的风雨洗礼，锻造了《信阳

晚报》之于这座城市最具活力、张力
和成长力的都市报品牌，其传播力、
公信力、影响力持续提升。

“信阳晚报社微信公号提供的
托管服务，不仅扩大了我们的宣传
面，还为我们提供了服务群众的便
捷渠道。”具有新媒体思维的潢川县
踅孜镇党委书记赵明峰对信阳晚报
社的微信托管服务表示满意。

“我看了有关信阳晚报融媒体
发展的介绍，感觉纸媒发展到融媒
体是必然趋势，信阳晚报在这方面
做得很好，紧跟着时代发展的步伐，
适应了大众需求。”座谈会上，信阳
晚报的融媒体发展受到了读者们的
拍手称赞。

信阳日报社党委书记、社长钱
长琨说：“作为信阳第一都市报，近
年来，《信阳晚报》形成了‘以纸媒传
播为基础，以网络和新媒体系列传
播为两翼，以室内外媒体传播为补
充’的新闻传播格局。希望新上线
的信阳晚报网，能更好地发挥党和
政府的喉舌作用，牢牢把握正确的
政治方向和舆论导向，讲好信阳故
事，传递信阳声音。”

时间飞速流逝，两个多小时的
读者座谈会结束了。上一个 30年的
时光也落下了帷幕。30 年岁月如
歌，30载风雨征程，晚报人依然会坚
定信念，以新的豪情去书写新的下
一个 30年……

春华秋实 三十而立
——《信阳晚报》创刊 30周年座谈会侧记


